

Feria de Proveedores acercó tecnología y nuevos productos a Servicios Sanitarios Rurales de Los Ríos

Nuevas tecnologías, así como productos y servicios específicos para este rubro, fueron parte de la oferta de la segunda Feria de Proveedores para Servicios Sanitarios Rurales (SSR, ex APR), organizada por la Subdirección de SSR de la Dirección de Obras Hidráulicas del Ministerio de Obras Públicas (MOP).

Con la participación de dirigentes y operarios de SSR de distintas comunas de la Región de Los Ríos, la actividad se realizó en la Carpa del CECS, en Valdivia, congregando a más de una veintena de empresas y entidades que ofrecieron productos, insumos y servicios esenciales para la gestión y mantenimiento de los sistemas de agua potable rural.

Junto con ello, los participantes también pudieron acceder a información técnica, gracias a charlas sobre autocontrol bacteriológico, a cargo de Pilar Honorato de PH Gestión Transversal SpA; sistemas de filtración de aguas a potabilizar, dictada por Manuel Varas de VVARA Soluciones, productos y servicios; y la presentación de la línea de bombas KSB, por parte de Edgardo Dufuur, de KSB Bombas, válvulas y servicios.

La seremi del MOP Los Ríos, Nuvia Peralta, destacó la alta participación en esta segunda feria del año, que se enmarca en el acompañamiento y fortalecimiento de los SSR, que busca no solo mejorar la infraestructura y el acceso al agua en cantidad y calidad, sino también promover la colaboración entre el mundo público y privado y entre los propios dirigentes y usuarios.

"Hemos visto bastante interés de nuestros dirigentes y dirigentas con las distintas empresas que ofrecen servicios para mejorar la eficiencia del funcionamiento de los sistemas de agua potable. Entre ellos, innovaciones computarizadas donde se muestra el funcionamiento del sistema de agua potable, las mediciones de agua, nuevos sistemas de bombas, de filtros y que, por supuesto, atraen la atención de nuestros dirigentes, que son la

Dirigentes y operadores de SSR de distintas comunas de la región participaron en la segunda feria organizada por el MOP, instancia que reunió a empresas y entidades para acercar sus productos y servicios a los usuarios finales.



primera línea de atención de los comités de agua potable", señaló.

NUEVAS SOLUCIONES PARA SSR

Entre estas tecnologías, con origen en la Región de Los Ríos, estuvo APR Software, que en su stand presentó su innovación denominada Octocelio, que combina en un solo sistema el control de la gestión comercial y operativa del SSR.

"Este es un avance sustancial, es algo que no está en el mercado y que va a permitir un control absoluto dentro del APR, de esta forma se va a poder controlar tanto los clientes, sus procesos de facturación, su control de deudas y también dar respuesta a las instituciones que cada vez tienen más exigencias. Y por otra parte, permite controlar la operatividad, cuánta agua se está extrayendo, cuánta se está produciendo, cuánta agua consumen tus clientes y poder informar

oportunamente en caso de fugas e incluso poder acercar a la comunidad de modo que haya una mayor participación en el APR", detalló Edgardo Fuentes, socio fundador de APR Software, quien valoró también la organización de esta feria, que permite conectar directamente con los usuarios, "y podemos ir apoyando y guiando para encontrar las soluciones más adecuadas y a la medida".

En la misma línea, David Morales, gerente comercial de Ingecom, destacó la acogida y el interés de dirigentes y operarios de SSR. En su caso, explicó que se encuentran promocionando medidores digitales. "Son los que se aprobaron por normativa el año pasado por la Superintendencia, es un producto nuevo que estamos dando las asesorías correspondientes para los APR, ya que este producto se está empezando a implementar a nivel nacional y por normativa todos los APR van a pasar de utilizar medido-

res análogos a medidores digitales que es hacia donde avanza la industria del agua", indicó, agregando que con estos sistemas las mediciones son más precisas y permiten la lectura remota a través de un software.

"Para nosotros es súper importante participar en estas ferias, porque podemos mantenernos informados y también a nuestros clientes. Estamos constantemente capacitándonos para poder transmitir toda esa información y resolver dudas. Esta es una instancia para compartir contactos y llegar a las comunidades", señaló Macarena Vásquez, de Inex Química, empresa enfocada principalmente en el tratamiento de agua potable.

Jorge Martínez, presidente de la Unión Comunal de SSR de Río Bueno, felicitó la organización de estas ferias, muy útiles para cotizar y ver los productos que necesitan diariamente, así como repuestos y otros imple-



mentos. "Para nosotros es muy importante esta feria porque cotizamos todos en grupo y conseguimos los contactos. Cada vez se aprende algo nuevo, las charlas para nosotros tanto acá como en las diferentes comunas en que se realizan son muy importantes, porque no siempre somos las mismas personas las que estamos acá, a veces viene el presidente, secretario, tesoro, operadores o administrativos de los APR. Entonces, es muy buena la feria, esperamos continuar viniendo a todas las que se realicen", manifestó el dirigente.

Similar visión mostró Patricia Mundaca, presidenta del Comité APR Mehuín. "Las ferias son súper importantes para los APR, sobre todo para los más chicos y los que estamos en proyecto también, porque ya nos están cambiando todas las tuberías, entonces es súper relevante la feria y que nos traigan cada uno de los proveedores lo encuentro genial, porque uno lleva toda la información. Y hoy día ganamos doble porque nos trajeron las ferias adecuadas al momento actual, con charlas súper acordes a nuestras necesidades", puntualizó, resaltando además su satisfacción por el logro de un proyecto de seis mil millones de pesos que permitió cambiar las redes y proveer de agua potable a personas que no tenían, pasando de 860 arranques a 1.014.